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質 問 通 告 書
 平成28年12月 

番

号

質 問 議 員

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨

１ 佐 々 木 清 志

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 平成29年度市政運営の基本的方針について 

 ⑴ 平成29年度予算編成方針は 

 ⑵ 重点施策は 

 ⑶ 勝部市政２期目を総括しての所見は 

２ 行財政改革の進め方について 

⑴ 補助制度の見直しは 

 ⑵ 指定管理料の算定基準は 

 ⑶ 債権管理条例に基づく、これまでの実績と効果及び今後の取り組み

は 

３ 幼児期の「ことばの時間」について 

 ⑴ 「ことばの時間」のねらいとその内容は 

 ⑵ モデル園以外の今後の対応は 

 ⑶ 法人への働きかけは 

４ スクールバスの目的外利用について 

 ⑴ スクールバスの目的外利用はどこまで可能か 

 ⑵ 目的外利用での課題は 

 ⑶ 土日のスポ少の大会参加への利用を 

２ 那 須 茂 一 郎

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 市の広報発行を月２回を１回にすることについて

２ ごみを燃やさないで処理することについて

⑴ 焼却はいろいろと問題があると言われているがどう考えるか

⑵ 焼却しないほうが環境にも市民の負担の軽減にもつながるのでは

ないか

⑶ 市の将来を考えて、ごみは燃やさないで処理をすべきではないか

３ 小 岩 寿 一

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 災害発生時における避難所運営について 

  一関市の避難所運営体制について伺う 

２ 保健福祉について 

 ⑴ Ｂ型肝炎ワクチンの定期接種化について伺う 

 ⑵ ピロリ菌検査について伺う 

３ 振り込め詐欺対策について 

４ 佐 藤  浩

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 河川補修工事について 

⑴ 市で管理している河川の監視パトロールの状況は 

⑵ 補修等工事要望の件数は 

⑶ 補修等の実施判断は 

⑷ 災害を未然に防ぐため、市単独の河川補修を進めるべきでは 

⑸ 「災害が発生してからでは遅い」という市民の声にどのようにこた

えているのか 

２ 野外多目的ホールの建設について 

 ⑴ 一関遊水地記念緑地公園の利用状況を把握しているのか 

 ⑵ 同公園周辺でのイベント開催件数及び仮設ステージの設置件数は 

 ⑶ 多角的な活用を図る「野外多目的ホール」の建設を検討したことは

あるのか 

 ⑷ 市長の見解は 
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５ 岩 渕 一 司

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ まち・ひと・しごと創生総合戦略 

 基本目標Ⅲ 心豊かに安心して暮らせる、住みたい、住んでよかった

まちについて 

健康長寿を支える基盤の強化を進め、地域の魅力を向上させ、住みや

すさを高める施策 

 ⑴ 医療介護人材育成、確保対策 

 ⑵ 生きがいを持ち健康に暮らせる環境づくり 

  ・ 健康づくりと介護予防の促進 

 ⑶ 生き生きとした生活を送るための環境づくり 

 ⑷ 地域間の連携 

  ・ 広域連携の推進

２ 本年度最優先で取り組む施策の協働によるまちづくりの推進につい

 て

 ⑴ 地域協働体によるまちづくりの推進の状況

 ⑵ 地域づくり活動に対する支援

 ⑶ いちのせき元気な地域づくり事業 

６ 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 障がい者福祉の支援策について 

 ⑴ 移動支援事業は、通学や通所、通院介助などにも使えるよう利用枠

を拡大すべきではないか 

 ⑵ 重い障がいの方々が地域で安心して暮らせる環境をつくるため、医

療的ケアのできる事業所への支援策が必要ではないか 

２ 介護保険制度改正を受けて市に移行する介護予防事業等について 

 ⑴ これまでの介護予防事業の成果と役割について、市はどのような評

価をしているのか伺う  

 ⑵ 来年４月からの「介護予防・日常生活支援総合事業」をどのように

行おうとしているのか伺う 

３ 新焼却施設等の候補地問題について 

「市民と議員の懇談会」狐禅寺市民センター会場は、狐禅寺地区への

建設反対の声であふれていた 

 市は、早急に平泉町、広域行政組合と協議し、複数の候補地を選定す

べきではないか 

７ 岩 渕 善 朗

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 安全・安心のまちづくりについて 

 ⑴ 防災行政 

  ・ 防災計画の見直し（市独自のタイムライン設定） 

  ・ 防災行政無線の運用と追加整備 

  ・ 要支援者対策 

 ⑵ 空家対策 

  ・ 現状と課題認識 

  ・ 全国一律を超える施策の展開 

 ⑶ 高齢社会 

  ・ 在宅介護支援 

２ 教育について 

 ⑴ サントレ教育の検証 

  ・ どのような検証がなされたのか 

 ⑵ 少子化の中の教育 

  ・ 未来を見据えた教育・環境 
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８ 岩 渕  優

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 中小企業への支援について 

 ⑴ 海外へ販路を目指す中小企業の実態把握は 

 ⑵ コンソーシアム（官民連携組織）の活用促進は 

２ 一関市公共施設白書について 

 ⑴ 総合管理計画策定のプロセスは 

⑵ 専門家や企業等との連携は 

３ 一関市地域福祉計画について 

 ⑴ 地域福祉を担う人づくりの現状は 

 ⑵ 福祉以外の領域との連携は 

９ 沼 倉 憲 二

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 財政運営について 

 ⑴ 合併時点の財政計画と平成 27 年度決算を比較し、どのようになっ

たのか 

⑵ それぞれの旧市町村が合併時点で持ち込んだ債務は、平成 27 年度

決算時点でどのようになったのか 

⑶ この間の財政運営をどのように総括・検証しているのか 

⑷ 今後の財政運営にどのように生かされるのか 

２ いじめや不登校問題について 

 ⑴ いじめや不登校の実態はどのようになっているのか 

 ⑵ その発生要因をどのように考えているのか 

⑶ 発生の予防と現実の事態に対する対策は、どのようになっているの

か 

10 菊 地 善 孝

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 応訴敗訴後の上訴に係る議会への手続について 

 ⑴ 市が訴えを起こした際の手続に準じて手続をとるべきではないか 

 ⑵ 今次甲子園出場に関する補助金訴訟に係る上告手続に際して、専決

処分をした期日はいつか 

２ 人口減対策について 

 ⑴ 何故県下一の人口減となったと分析しているのか 

 ⑵ 市政における反省点は何か 

 ⑶ その対策の骨子は何か 

 ⑷ 所得向上策をさらに充実する必要があるのではないか 

３ 鳥獣被害対策について 

 ⑴ 深刻化している要因は何と分析しているのか 

 ⑵ 現在取り組んでいる主な内容は何か 

 ⑶ 森林・農地等の管理改善策を具体化すべきではないか 
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11 千 葉 信 吉

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 子育て支援対策について 

 ⑴ 待機児童の状況とその要因 

 ⑵ 保育園・こども園・幼稚園等の運営状況 

 ⑶ 幼稚園の預かり保育導入効果の考え 

 ⑷ 今後の公立幼稚園のあり方の考え 

 ⑸ 子供の貧困の実態把握と今後の取り組み 

 ⑹ 子育て支援の今後の取り組み    

２ 結婚活動に対する支援について 

 ⑴ 婚活事業の取り組み状況と実績・成果 

 ⑵ 縁結び支援員の活動内容 

 ⑶ 縁結び支援員と行政との連携 

 ⑷ 婚活事業の課題 

３ 一ノ関駅東口整備・活性化対策について 

 ⑴ 駅東口利用状況 

 ⑵ 駅東口南北駐車場の利用状況 

 ⑶ 水辺公園の現状と維持管理状況 

 ⑷ 駅東側の居住世帯と人口の推移 

 ⑸ 駅東西自由通路の整備の考え 

 ⑹ ＩＬＣを見据えた駅東口の整備 

12 勝 浦 伸 行

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 一関市汚水処理計画について 

 ⑴ 一関市汚水処理計画策定の趣旨と計画について伺う 

 ⑵ 一関市の汚水処理の現状と課題について伺う 

 ⑶ 汚水処理施設の早期概成の取り組みについて伺う 

２ 特色ある教育行政の取り組みで、活気あるまちづくりを進めることに

ついて 

 ⑴ 新一関図書館の利用状況、一関市の中心市街地に建設した図書館と

して、恵まれた立地条件を生かした図書館の運営について伺う 

 ⑵ 当市には、博物館や記念館などが多々あるが、利用状況が芳しい状

況ではない 

   観光資源との連携や施設の情報発信が重要と考えるが現在の運営

の取り組み状況と今後の進め方について伺う 

 ⑶ 運動公園が、二種公認のブルートラックとなり、大変すばらしい施

設になった 

   また、隣接するテニスコートの設備も充実している 

   大きな投資をした施設のさらなる利活用を図るため、各種団体と連

携し、集客力のある大きな大会を誘致すべきと思うが、取り組み状況

について伺う 

 ⑷ 当市は音楽のまちとして、小学生からシニアまで、学校、多くの合

唱団、すそ野の広い活動により、合唱のまちとして活動が盛んである

   また、吹奏楽の活動も同様に盛んである 

   小中の教育の場においての主な文化部の現状と指導状況、特にも合

唱部、吹奏楽部の取り組み状況について伺う 

 ⑸ 小学校・中学校の学区について伺う 
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13 藤 野 秋 男

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 税務行政について 

 租税法律主義は憲法が基本となっている 

過度な徴収は納税者の生存権をも脅かすこととなってしまうことか

ら、生存権や事業の継続を考慮し対応しているのか 

滞納による差し押さえを理由に延滞金への繰り入れを優先し新たな

滞納をつくっている 

そもそも延滞金は租税とは異なることから、本税を優先し新たな滞納

を発生させない対応をとるべきと思うが伺う 

２ 国民健康保険制度への対応について 

  国保制度は医療費に見合う額を所得に応じて配分する制度である 

  その際、不納欠損や申請減免は法に基づいた市の裁量権ではないのか

  滞納についても徴収過程の事案である 

  これを見込んで他の納税者に課すことのできる法の定めはあるのか 

  本来、課税後に発生する減税分は市の責任で補てんすべきでないか 

14 佐 藤 雅 子

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 子育て支援対策について 

 ⑴ 待機児童の現状と保育士の確保の状況を伺う 

 ⑵ 特色ある幼児教育の推進を図るための認定こども園の移行の現状

と今後の取り組みを伺う 

２ 教育行政について 

 ⑴ ことばの力を育てる教育推進事業の取り組みを伺う 

 ⑵ 東山小学校建設にむけての進捗状況を伺う 

３ 治水対策について 

 ⑴ 砂鉄川流域の治水対策（東山地域）の進捗状況を伺う 

 ⑵ 災害時における避難行動計画における要支援者に対する取り組み

を伺う  

15 菅 野 恒 信

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 協働のまちづくり・協働体づくりの進捗状況と課題について 

 ⑴ 地域協働推進計画の特徴的な進捗状況と課題を伺う 

 ⑵ 協働体活動を支援する課題への援助を伺う 

 ⑶ 市民センター分館の整備について伺う 

２ 青年の安定した生活・定住を目指す雇用環境改善の取り組みについて

 ⑴ 市内の人口増減について伺う 

 ⑵ 「１億総活躍社会」「働き方改革」を進める中、雇用環境の実態と

市の取り組みを伺う 

 ⑶ ブラック職場根絶の対策を伺う 

16 千 葉 満

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 資源・エネルギー循環型まちづくりについて 

 ⑴ 省エネルギー、再生可能エネルギーの取り組み 

 ⑵ 廃棄物の発生抑制、再使用、再生利用の推進 

 ⑶ 環境学習について学校教育での取り組み 

２ 災害を防ぐまちづくりについて 

 ⑴ 防災対策の取り組み 

 ⑵ 防災教育の取り組み 
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17 石 山  健

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 雇用促進住宅入居者に対しての市としての今後の対応について 

 ⑴ 東ブロック一括売却は応札者はなかったとされているが、今後はど

のように進捗するか伺う 

 ⑵ 雇用促進住宅の入居者の声はどのように掌握しているか 

 ⑶ 今後どのように進捗するか予測は難しいが、市として支援を図る対

策をもっているか 

２ 一関市地域福祉計画について 

  災害時の避難における要支援者の支援、行動計画、マップの作成はで

きているか伺う 

18 小 山 雄 幸

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 高齢者支援について 

 ⑴ 高齢者世帯（１人世帯）の現状と支援策は 

 ⑵ 地域における高齢者支援活動の状況は 

 ⑶ 災害時における高齢者等の要支援対策は 

 ⑷ 認知症高齢者の徘回や所在不明の状況と対策は 

 ⑸ 高齢者運転事故の状況と免許証自主返納者へのサポートは 

２ 市道整備について 

 ⑴ 市道の整備状況と生活用道路整備状況は 

 ⑵ 新たな市道整備や拡幅は今後どのように進めていくのか 

 ⑶ 災害などに対応した地域間道路の整備の考え方は 

 ⑷ 室根バイパス開通後に県から移管される折壁町内の市道整備はど

のように進めていくのか 


